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巴西总统面临弹劾，奥运怎么办？

１２日 ， ８位联合国秘书长候
选人将开始接受联合国会员国
“公开面试”。 这是联合国成立７０多
年来首次为候选人提供公开陈述竞
选主张的平台， 也是遴选秘书长
过程公开透明化的重大举措。

候选人都有谁
联合国现任秘书长潘基文将

于今年１２月３１日结束任期， 下任
联合国秘书长将于明年１月１日上
任， 任期５年。 经各自国家推荐、
公开角逐这一职位的８名候选人４
男４女， 均具相当资历。

女性候选人中， 联合国教科
文组织总干事伊琳娜·博科娃 、
联合国开发计划署署长海伦·克
拉克都在各自职位上成功连任，
对联合国系统有丰富经验， 克拉
克还曾任新西兰总理。 摩尔多瓦
前外长纳塔利娅·盖尔曼是该国
独立后首位总统米尔恰·斯涅古
尔的女儿， ２０１５年曾短时间出任

看守总理。 克罗地亚前外长韦斯
娜·普希奇则拥有学术研究、 运
营非政府组织等多方面经验。

男性候选人中， 黑山副总理
兼外长伊戈尔·卢克希奇今年３９
岁， 此前曾任黑山总理， 从政同
时还在大学执教经济学。 葡萄牙
前总理、 联合国前难民事务高级
专员安东尼奥·古特雷斯曾执掌联
合国难民署１０年， 对联合国系统及
难民事务经验深厚。 马其顿前外长
斯尔詹·克里姆曾任第６２届联合国
大会主席 ， 还是一位成功的商
人。 斯洛文尼亚前总统达尼洛·
图尔克曾在前联合国秘书长安南
时代担任联合国助理秘书长， 还
曾参与创建联合国人权委员会。

“面试” 如何搞
成立７０多年来， 联合国共有

８任秘书长， 但如第７０届联大主
席吕克托夫特所说， 以往并没有
让会员国和公众与候选人进行

“实质性、 公开” 接触的真正机
会。 此次 “面试” 正是为推动遴
选过程公开透明化。 候选人刚获
得正式推荐， 其简历等材料就在
联合国网站上公开。

联大主席发言人丹·托马斯
介绍说， １２日至１４日为期３天的
“面试” 将在联合国总部秘书处
大楼托管理事会会议厅举行， ８
名候选人每人 “面试” 时间约２
小时， “面试官” 是联合国各会
员国及民众， 过程由吕克托夫特
协调主持。 候选人首先用１０分钟阐
述愿景声明， 即下一任秘书长面临
的挑战、 机遇及各自主张。 各国代
表随后以单独或地区组形式向候
选人现场提问。 之后， 通过视频
播放民众对候选人的问题。 候选
人在完成２小时 “面试” 后， 将
在会议厅外会见媒体。

怎么选出来
秘书长是联合国 “首席行政

长官”，且有权“将其所认为可能
威胁国际和平及安全之任何事
件，提请安全理事会注意 ”。根据
《联合国宪章》， 秘书长必须首先
由安理会推荐，然后由联大任命。

去年１２月， 联大主席和安理
会主席联合致函所有会员国，呼
吁各国尽早推荐候选人，正式启
动秘书长遴选过程。托马斯说，本
次“面试”后，如再出现其他候选
人， 联大主席也将为他们安排此
类“面试”，确保受到平等对待。

安理会在遴选秘书长过程中
一直扮演关键角色。 从以往经验
看，安理会多通过闭门谈判和非正
式投票等方式决定推荐人选，５个常
任理事国因有否决权，其作用更是不
可替代。此次，安理会将于７月开始遴
选过程。 按照以往程序， 安理会在统
一意见后， 会通过决议形式来确定
一名推荐人选， 同时对其任期予以
建议。 联大此后再通过决议 ， 正
式任命其为秘书长。 据新华社

新华社电 澳大利亚储备
银行 （中央银行） １２日公布的
新版５澳元纸币设计图案， 招
致国民集体吐槽 “太丑”， 有
的甚至说像 “呕吐物”。

新版５澳元纸币以粉色为
主色调， 辅以紫色色块和金合
欢花等图案。 澳储备银行行长
格伦·史蒂文斯说， 这一设计
是向澳大利亚本土原生花草
“致敬”。

史蒂文斯说：“新版系列纸
币每种都会呈现不同品种的澳
大利亚金合欢花和本土原生鸟
类。５澳元纸币上是多刺摩西金
合欢树以及东部尖嘴吸蜜鸟。”

这一设计在社交媒体上遭
到澳大利亚人普遍吐槽。 一些
人认为设计 “太丑”， 还有人
说像 “呕吐物”， 金合欢花像
是 “马桶刷”。

新华社电 上千名美国民
众１１日在位于首都华盛顿的国
会大厦前举行示威， 要求国会
采取行动结束政治腐败并确保
选举自由公正。 警方则以 “非
法示威活动” 为由逮捕了４００
多名抗议者。

据美国媒体报道， 抗议者
聚集在国会门前， 高喊 “金钱
滚出政治” 等口号， 要求美国
国会立即采取行动， “结束我
们政治中的巨额金钱腐败并保
证自由公正的选举”。

报道说， 在要求抗议者离
开现场遭到拒绝后， 警方使用
塑胶手铐将一些抗议者带上附
近客车拉走。 美国国会警察局
证实， ４００余名抗议者因 “非
法示威活动” 被逮捕。

此次示威由美国社会团体
发起。 活动协调人彼得·卡拉
汉说 ， 美国民众对 “金钱政
治” 感到恶心和厌倦。

上千名美国民众
抗议“金钱政治”

新华社电 津巴布韦国家
公园与野生动物管理局发言人
莫约１１日说， 一头深受外国游
客喜欢的犀牛遭疑似盗猎者开
枪打伤， 由于伤势过重不得不
对它执行 “安乐死”。

莫约说 ， ８岁大的犀牛恩
托比上周在马托博国家公园里
遭袭 ， 腿上和肩部４处中弹 ，
受伤后已无法行走。 兽医对其
伤处的Ｘ光扫描结果显示， 恩
托比承受着难以想象的疼痛。
因此， 国家公园与野生动物管
理局人员最后决定对它实施
“安乐死”。

莫约说， 恩托比被发现时
犀牛角已被割下， 后来才在别
处被找到。 有关部门正在对这
起盗猎案进行调查， 希望掌握
线索的群众及时报告。 津巴布
韦法律规定， 盗猎犀牛者最高
可被判９年监禁。

“明星”犀牛
被处“安乐死”

新版5澳元纸币
设计“太丑”遭吐槽

巴西国会众议院特委
会１１日晚举行表决 ， 通过
了支持弹劾罗塞夫总统的
报告 ， 弹劾案将被提交至
众议院全会讨论表决 。 各
界不禁发出疑问 ， 一旦总
统遭到弹劾 ， 会给将于今
年８月举行的里约奥运会带
来什么影响？

联合国首次“公开面试”秘书长候选人

分析人士认为， 尽管面临经
济不景气、 寨卡病毒、 高犯罪率
和政治危机等困难， 但从目前情
况来看， 里约奥运会仍有望顺利
举行。

首先， 巴西政治风波如火如
荼， 但并未给奥运工程和筹备带
来太大负面影响。

目前， 众多政客牵涉巴西石
油公司腐败案， 总统罗塞夫、 副
总统特梅尔、 众议长库尼亚都面
临被弹劾危险， 而本月初， 在距
离奥运会开幕还剩４个月之际 ，
体育部长希尔顿离职。

不过， 实际情况是， 与两年
前巴西世界杯场馆建设拖沓不
同， 里约奥运会在场馆建设和预
算执行方面并未出现太大问题。
里约市政府奥运建设项目负责人
艾宾德尔确认， 目前９８％的奥运
工程已经完工， 市政府下一步要
集中精力考虑的问题是奥运期间
整座城市的顺利运转。

针对巴油腐败案， 巴西司法
机关展开名为 “洗车行动” 的独
立调查 ， 一些奥运工程牵涉其
中， 例如重要的 “奇迹港口” 项
目就因涉嫌在招标过程中存在贿
赂而被调查。

巴西总统府民事办公室主任
瓦格纳在接受新华社记者采访时
说， 目前被调查的奥运工程并没
有停工， 工程都在按部就班地进
行， “虽然目前巴西的整体氛围
不像是 ‘节日’， 但到奥运期间
一定会给大家一个 ‘节日 ’ 气
氛。”

【政治风波】
未给筹备带来太大负面影响

【经济形势】
不至于威胁到奥运举办

【寨卡病毒】
制定了一系列应对方案

其次， 巴西经济虽然不容乐
观， 但不至于威胁到奥运会的举
办。

官方数据显示， 去年巴西经
济萎缩３.８％， 是１９９０年以来表现
最差的一年。 在此大背景下， 为
了防止预算超标， 里约奥组委只
得精打细算， 计划削减２０亿雷亚
尔 （约合３２.５４亿元人民币 ） 的
开支。 此外， 与奥运相关的基础
设施建设也受到了资金的影响，

例如地铁奥运线由于资金不足经
常停工。

里约市政府和体育部长莱泽
均表示， 有信心在奥运会前完成
基础设施建设。 同时， 令里约市
政府和奥组委引以为豪的是， 很
多设施建设都使用了私有资金，
或者采用公私合营的方式， 这样
减少了对政府公共资金的消耗。

观察人士认为， 反过来说 ，
奥运会的成功举办也可以为巴西

经济复苏带来积极效应。 巴西体
育部发布研究报告称， 奥运会可
以为巴西创造１２万个就业岗位，
吸引５１０亿美元外来投资。

中国与全球化智库研究员储
殷认为， 目前巴西举办奥运会的
困难被夸大了， 国际奥委会对里
约还是有信心的， 而且主办奥运
会可以为巴西的低迷经济带来刺
激， 兴建公共工程可以在一定程
度上解决就业问题。

再有， 对于寨卡病毒和高犯
罪率等问题， 巴西也制定了一系
列应对方案。

去年以来， 巴西爆发大规模
寨卡疫情。 目前， 政府为防治寨
卡进行各种宣传， 灭蚊行动比较
得力。 目前奥组委专门推出了奥
运版防蚊液， 在最近几次测试赛
上免费分发给来自国外的各运动
队。 此外， 里约奥运期间是当地
的冬季， 蚊虫会比较少。

而受到世界反恐形势影响 ，
同时为防范长期盘踞在贫民窟的
毒贩和黑帮势力， 在举办奥运会
的两周时间内， 里约市将部署超
过８.５万士兵和安保人员， 这一规
模将是２０１２年伦敦奥运会的两倍。

分析人士认为， 尽管各方对
里约奥运会怀有信心， 但受政局
影响， 显然巴西政府和反对派目
前尚未将主要注意力集中在这场
体育盛会上。 未来为维护国家形

象， 满足世界对里约成功举办奥
运会的期望 ， 各方应当增进团
结、 达成共识。

有消息称， 巴西各党派和团
体可能会在近期组织一个保证奥
运会顺利举行的协调机构。 巴西
是 “足球王国 ” “桑巴国度 ”，
人们期待 ， 巴西人对体育的热
爱， 最终能够吹散阴霾， 呈献给
世人一届成功的奥运会。

据新华社

4月11日， 在巴西首都巴西利亚， 巴西国会众议院特委会成员进行投票。
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